

COMENTARIO DE LIBROS.—

La Tercera, Curicó, 14-VI-1979 p. 3. 701291.

## GABRIELA MISTRAL, ELOGIO DE LAS COSAS DE LA TIERRA

Un nuevo volumen de prosas de Gabriela Mistral, viene a sumarse a los ya publicados por editorial Andrés Bello, en el transcurso de este año.

Es sorprendente el trabajo de investigación y se lección en que se encuentra abocado el escritor Roque Esteban Scarpa. El libro que ahora comentamos, tiene por título ELOGIO DE LAS COSAS DE LA TIERRA. Nombre hermoso y acertado que predisponde al lector a voltear sus páginas y entregarle de lleno a la lectura.

La obra nos lleva por caminos de ensueño. Transeitamos por tierras de Coquimbo y Aconcagua. Perfumadas huertas de papayas y chirimoyas nos salen al paso y desumbren

nuestros ojos. Luego, Gabriela, nos regala con un elogio a la espiga, un recado al coihue y a la alameda chilena. Más adelante, se refiere a las maderas, la caoba, el limonero, el nogal, el álamo, el sáerce, la palmera. Son cuadros llenos de luz, poéticas pinceladas por los árboles y sus pulpas colorosas. ¿Qué admirables sus estampas a la piña, al higo y al sauce!

En "Elogio de las cosas de la tierra", vuelve Gabriela sus pupilas a las cosas simples, perdurables. Nos habla del sabor de la harina y el pan. Exalta el fuego y expresa: "El fuego es robusto, trenzado y fino. El fuego del amor que tiene lengua sin

steno y propia altitudura y que dice transparente como un largo vicio el cuerpo del hombre para que se vea su salamandra sentada en el corazón".

Precisa la poetisa en sus apologías. Ahora, a la sal y el vino, al agua y las piedras, al cristal y las estrellas. Escribir, más adelante, sobre los animales: el falsán dorado, la zebra, la alpaca, el armadillo y la tortuga. Tiene para todos ellos, frases de ruidosa admiración y de alegría. Dice del albatros: "Quien tuvo la gracia de navegación larga, o vió volar al albatros, o convivió un poco con él, puede darse por bienaventurado. Pero quien se lo encuentre de mar adentro no siempre lo reconoce, no supo

que era él y sus ojos perdieron la natividad".

Hay también un elogio extraordinario para el cónedor y el huemul de nuestro escudo nacional, y un recado sobre el quelehue. Finaliza el libro con una ojeada al campo chileno, donde la poetisa nos habla sobre la miseria y la excepcional calidad de las frutas del valle de Elqui.

"Elogio de las cosas de la tierra", es un libro realmente hermoso. Su lectura nos invita a deambular por caminos de ensueño y amar los árboles, las planinas, las aves, los animales, el mar y la montaña. Es decir, todo lo maravilloso que se ergue bajo el cielo prodigioso del planeta.

José Vargas Badilla

## Gabriela Mistral, elogio de las cosas de la tierra [artículo]

**José Vargas Badilla.**

Libros y documentos

### AUTORÍA

Vargas Badilla, José, 1918-2010

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1979

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

Gabriela Mistral, elogio de las cosas de la tierra [artículo] José Vargas Badilla.

### FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)